



Columnas ESTATALES

21 mayo 2024



Para que cuente,
¡Vota!

EN LOS PASILLOS

AFECCIÓN POR RUIDO

Dicen que vecinos de los municipios de Nextlalpan y Tultepec, piden la **intervención** de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (**Profepa**), pues con el rediseño del espacio aéreo para **aeronaves** comerciales y de carga del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (**AIFA**), la contaminación por ruido en sus **hogares** se ha intensificado y como es obvio, **temen** por su salud, debido al estruendo por **despegues** y aterrizajes.

AL PENDIENTE

Aseguran que en la Legislatura son omisos en llamar a **suplentes** de diputados locales propietarios que solicitaron **licencia** para participar de lleno en el **Proceso Electoral** federal o local. Esta acción tiene como fin **evitar** la **parálisis** de actividades legislativas, por lo que ya han comenzado a presentar **quejas** ante los tribunales electorales.

DE ARMAS TOMAR

Comentan que la candidata a la alcaldía de Jilotzingo por el Partido Acción Nacional (PAN), **Evelyn Mayén**, trató de minimizar y justificar los **disparos** de arma de **fuego** que realizó al aire durante una fiesta, hechos que fueron **grabados** en video. Según ella un video no la define, pero **nada** explicó sobre la ilegalidad de usar el **arma** de fuego -no dijo si cuenta con el **permiso** correspondiente-.

SIN TIEMPO

Cuentan que a poco más de una semana de concluir las **campañas electorales**, aún se anuncian determinaciones donde se mueven **estructuras** registradas por partidos políticos y dejan a **participantes** con algo así como **ocho** días para hacer campaña, presentar **propuestas**, hacer reuniones y presentar su **proyecto**.

Vitral

*La violencia
asoma su rostro
en el proceso
electoral*

El pico del pollo



Alfredo Albiter S.

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Coincidencias (Última)

Hemos platicado sobre las coincidencias en esta campaña electoral, principalmente en presidencias municipales e incluso diputaciones locales y federales -conste que van incluidas coaliciones, frentes, alianzas y hasta los que van de a solos-. El común denominador es la falta de recurso para llevar a cabo una tarea de convencimiento para obtener el voto plena o por lo menos holgada... Cuenta la leyenda urbana y no, apenas les alcanza para comprar algo de utilitarios y lonas publicitarias. Por cierto, también en este punto hay coincidencia, pues los y las consultadas se quejan de que se les entregan lonas, pero al primer viento o incluso cuando se están colocando, se desgarran, se rompen y terminan por ir a parar a la basura. Todo un caso para la campaña, pues además también este material está contadito...Por cierto, ya me acordé de una coincidencia más, quienes están encargados de estos temas en los Institutos Políticos, se tiene como "cantaleta" el "viejo confiable" aquí te vamos dando y administrando, porque el Instituto Nacional Electoral (INE), nos contabiliza todo y no queremos recibir una multa o algo así. Tú no te preocupes, vete a recorrer calles, a tocar puertas y nosotros nos hacemos cargo de esta minucia. Te hablamos para entregarte los utilitarios y el resto de cosas preparadas para tu campaña, sólo ten un poco de paciencia, porque ya sabes, es un número importante y todo urge. Eso sí, no hay poder humano para hacerlos cambiar de opinión...Y bueno, qué decir del tema en donde intervienen las autoridades electorales, pues a menos de dos semanas del término de campaña, aún se siguen moviendo fórmulas, planillas y demás. Así lo platicamos; "Por ejemplo -hablando de esta última coincidencia- en este momento autoridades determinan que en tal o cual fórmula, la controversia, apelación y todos esos pasos jurídicos, están a favor de alguien que ya estaba en su casa disfrutando de las semifinales y entonces, pues debe hacer campaña. Cuando nos encontramos a poco más de una semana,

se puede decir que son justamente 8 días los que tiene para hacer proselitismo -ya inició con una desventaja de 22 o 23 días-, luego entonces ¿qué se puede hacer en es tiempo?, nada o muy poco...", por supuesto no se debe culpar a la autoridad electoral, pues ellos están cumpliendo con los tiempos jurídicos correspondientes. Según parte de la explicación recibida es tema del cómo se entregaron los documentos, las propuestas y demás por parte de los partidos políticos. Y conste, no se trata de evadir responsabilidades, simplemente son acciones cuyas consecuencias las deberán asumir candidatos y candidatas de última hora. Con sinceridad no veo a quienes les digan el miércoles o jueves, "tú eres el mero bueno", andar tocando puertas a las 22:00 horas para pedir el voto. Lo prometo aunque sea mi familiar no le abro la puerta de mi casa.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, aunque las cifras no se pongan de acuerdo -bueno, quienes las comentan, dan a conocer- en la marcha del domingo en Toluca quedó en claro algo, los toluco y las toluco tienen conciencia y salen a manifestar sus ideas cuando es necesario...Tradicionalmente a la gente de la capital se nos ha calificado como apáticos, fríos, serios. Puede ser que en algún momento o punto tengan razón, pero el domingo quedó claro, cuando se trata de defender su punto de vista salen, protestan y exigen...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.

Tras el tercer y último de los debates presidenciales, las preferencias se mantienen igual, y eso lo sabe la candidata puntera en las encuestas (menos la que le trabaja a su cliente) Claudia Sheinbaum Pardo, quien salió a administrar la ventaja que tiene, mientras la candidata de la derecha Xóchitl Gálvez centró su "estrategia" en atacar a la candidata Sheinbaum Pardo y ahora hasta al líder nacional de Morena. Sin embargo, independientemente de quién considere Usted quien ganó el debate, definitivamente las preferencias no han cam-



Derecho de Picaporte

Alfonso Godínez Mendiola

Debate no cambia tendencia...

biado, puesto que la gran mayoría de los mexicanos ya decidimos nuestro voto y tendrá que suceder algo muy raro para que no gane la Dra. Claudia Sheinbaum Pardo... NOTAS CORTAS: Los candidatos prianistas de Metepec, Fernando Flores Fernández y

de Toluca, San Mateo Atenco, Lerma, Mexicaltzingo, Callimaya y Zinacantan, presentaron por separado sus respectivas propuestas y anunciaron trabajar de manera coordinada en esta zona metropolitana... Por cierto, quien se perfila como el próximo líder

de los presidentes municipales del Valle de Toluca de extracción panista y priista, es el edil metepequense Fernando Flores Fernández, y ayer fue evidente... El candidato a senador por Fuerza y Corazón por México, Enrique Vargas Del Villar acompañó a la

candidata a presidenta municipal de San Mateo Atenco, Ana Muñiz Neyra en su campaña. Mejor el panista apoya a los abanderados priistas que su compañera de fórmula... El líder estatal del PVEM, José Alberto Couttolenc Buentello, respaldó a su candidata de Ocoyoacac, quien sufrió un atentado el pasado fin de semana... Desde este espacio le enviamos una felicitación a la diputada Myriam Cárdenas Rojas por su cumpleaños... Que tengan un excelente martes, razaaa...Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBITER MARTÍNEZ

- ♦ Isaac Montoya desesperado en Naucalpan.
- ♦ Abajo en la mayoría de las encuestas no aprovechó la división que provocó Ana Lilia Herrera y Cristina Ruiz.
- ♦ Coloca propaganda en instalaciones públicas, cuando el director de servicios públicos las quita lo amedrentan.
- ♦ La regidora y hermana del candidato morenista, acusa al funcionario de violencia y tocamientos sin prueba alguna.
- ♦ Enrique Jacob sin confiarse ante un candidato acusado de violentar mujeres en San Felipe del Progreso.
- ♦ El detalle del día: Eruviel Ávila no da una en redes sociales. Comenta que la candidata presidencial de Morena ganó el debate y lo apalean en los comentarios.

ASÍ COMO EN Atla conculco Morena está aprovechando las pésimas imposiciones que ordenaron Ana Lilia Herrera y Cristina Ruiz, en otros municipios la situación no es la misma, como es el caso de Naucalpan, donde Isaac Montoya con todo a su favor para al menos tener la contienda pareja, a estas alturas sólo un milagro lo puede hacer ganar.

Antes de nombrar candidatos, todo apuntaba a que el PRI se llevaría carro completo en uno de los municipios más ricos de la entidad. Alcaldía, distritos federales y locales.

Pero llegó la nueva "todopoderosa", Cristina Ruiz, que tanto poder la hicieron perder noción de la realidad y hace, lo que se antoja, como la peor jugada de toda la elección.

Saca a David Parra de la contienda. No permite que se reeija en el distrito trigésimo segundo y entonces todo se vuelve un caos. En su lugar pone a uno de los peores "operadores" del mal recordado, Alfredo del Mazo, Elias Rescala.

Al "delmadista" quieren premiarlo con un distrito que se considera como una plurinominal porque si no gana por mayoría, lo puede hacer con la fórmula que se conoce como primera minoría, no importa que no lo conozcan, que no hará nada por el distrito y que no regrese.

Ese era el momento de Isaac Montoya, ante una profunda fractura en el PRI tenía todo a su favor para convertirse en un candidato, si no ganador, al menos competitivo. Porque además tenía como contrincante a Angélica Moya que hizo poco en el Ayuntamiento durante dos años.

En lugar de aprovechar la oportunidad hizo todo lo contrario, la soberbia provocó que fuera menos aceptado, que la alcaldesa panista se fuera muy arriba en las encuestas y que ahora busque acciones desesperadas para subir en las preferencias.

MANDA A SU HERMANA PARA PROVOCAR ESCÁNDALO

La semana pasada, el equipo de Isaac Montoya, no se sabe si como estrategia o simple desconocimiento, aunque todo apunta a lo primero, colocaron propaganda en un mercado público conocido como Izcalli Chamapa, acción completamente ilegal.

Al lugar llegó el director de servicios públicos, Anibal Fram para quitar la publicidad. También acudió parte del equipo morenista encabezados por la regidora y hermana del candidato, Minerva Montoya para evitar la acción del funcionario.

Al final la regidora acusó al director del Ayuntamiento de violencia y hasta de tocamientos, por lo que

fue llevado a las instalaciones de la Fiscalía cuyo actuar ha dejado mucho que desear en la elección.

Pero entonces vienen preguntas obvias: ¿Un funcionario con clara desventaja en cuanto a las personas que lo acompañaban en comparación con la gente del candidato y ante sujetos altamente violentos se atrevería a intentar realizar acciones violentas contra una mujer? Pero más allá ¿Sería capaz de realizar tocamientos tal y como lo acusan? Todo apunta a desesperación del candidato de Morena.

ENRIQUE JACOB EN EL DISTRITO XXX ANTE UN CONTRINCANTE ACUSADO DE VIOLENTAR DE MUJERES

Mientras todo apunta a que el distrito XXXII se puede perder para la causa priista, en el caso del trigésimo donde Enrique Jacob hace campaña y no se confía, las cosas se mantienen con una ventaja para el del tricolor.

A pesar de que el aspirante de Morena, Israel Espínola no cuenta con una trayectoria que avale la entrega de buenos resultados, pero sobre todo que no es de la zona y tampoco la conoce, la imposición lo llevó al lugar que tiene.

Trabajó en el Ayuntamiento de San Felipe del Progreso y en el 2021 buscó ser diputado local por aquel distrito. Lo más grave es que tiene serias acusaciones por violentar mujeres cuando laboró en aquella demarcación, tanto a trabajadoras como a integrantes de etnias.

Salvo el distrito XXXII todo lo demás puede ser para la coalición del PRI-PAN.

EL DETALLE DEL DÍA: ERUVIEL ÁVILA NO DA UNA. HACE COMENTARIO A FAVOR DE LA CANDIDATA PRESIDENCIAL DE MORENA Y LO "APALEAN".

No cabe duda que en general el regreso de Eruviel Ávila al tema electoral con el Partido Verde no ha sido bien recibido, al menos cuando se trata de hacer un comentario o dar a conocer alguna acción.

Debe tener una piel más gruesa que la de un cocodrilo, porque cada mensaje que sube, sobre todo a la plataforma conocida como "X" antes Twitter, prácticamente lo "apalean".

Las críticas son constantes y tampoco se puede hablar que sean un porcentaje mínimo, por el contrario la gran mayoría lo critica de todas las formas posibles.

Otro ejemplo claro, porque son muchos, pero al menos el último, fue con las líneas que escribió para "apoyar" a la candidata de Morena a la presidencia, luego del debate de fin de semana.

No sólo dijo que dio una clase de experiencia, también se fue el extremo de anotar "Habermus próxima presidenta".

Hasta ayer en la tarde tenía mil respuestas, más del 97% críticas e insultos.

La primera que se puede leer: "Lo que tienes que hacer por impunidad ¿verdad?"

Qué vergüenza tu nivel!

Entre los muchos calificativos que hacen en su contra se pueden notar el de "ratero profesional" "rata y arrastrado" "parte de la mala imagen que tiene el PRI es responsabilidad tuya", "traidor", "despreciable" "esquirol y vendido" y un largo etcétera.

Así que o no lee lo que le responden o tiene muy claro su objetivo, así como una piel muy gruesa, que no le afectan lo más mínimo las críticas y ofensas.

Si gana la candidata de Morena habrá valido tanta crítica, de lo contrario además de la crítica tendrá que cargar con la derrota.



De la Marea Rosa al debate presidencial ¿Cómo perfilan su cierre las campañas?

El pasado domingo 19 de mayo ocurrieron dos eventos importantes: por la mañana, en el zócalo de la Ciudad de México –y en diversas plazas públicas de todo el país– se congregó la ciudadanía de la denominada “Marea Rosa”; por la noche, sucedió el tercer y último debate presidencial.

La manifestación de la autodenominada “Marea Rosa” tiene un significado particular; por primera vez, se perdió la neutralidad ciudadana y se tomó partido en la contienda electoral. Los oradores principales fueron la candidata a la presidencia de la República, Xóchitl Gálvez y el candidato a la jefatura de gobierno, Santiago Taboada, ambos opositores al actual gobierno.

Desde el punto de vista técnico electoral, el evento fue observado y fiscalizado por la autoridad, –a su juicio– se trató de un evento de campaña cuyos costos impactarán a los topes de gastos de cada candidatura. La referencia de costos deberá ser igual en este caso y en el cierre de campaña de la candidata oficial, Claudia Sheinbaum, quien ya anunció que copiará la idea del evento el próximo 29 de mayo.

Desde el punto de vista político, son varias las aristas que deben considerarse. La primera, la presión política surtió efectos y por primera vez en una marcha opositora nuestra bandera estuvo presente en la plancha del zócalo, aunque simbólico, la oposición asestó un primer triunfo en el proceso.

En segundo lugar, el sello autoritario no se ausentó de la escena: el gobierno local, desplegó un importante número de

policías que se encargaron de dificultar el acceso de las personas al primer cuadro de la ciudad. El discurso oficial anunciaba que se trataba de un dispositivo de seguridad para evitar enfrentamientos entre las y los manifestantes y quienes formaron un plantón en el mismo sitio; lo curioso es que –pese al gran despliegue de fuerzas policíacas– el enfrentamiento sucedió ¿será que su encomienda era otra?

En tercer lugar, resultó –al menos– dudoso que las y los maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (grupo históricamente afín al partido en el poder) decidiera establecer un plantón en el zócalo, justo el fin de semana de la marcha de la “Marea Rosa” ¿tendría que pensarse mal de esta actitud de protesta?

Con este escenario, la candidata opositora llegó al último debate presidencial y no desaprovechó la oportunidad para presumir que la ciudadanía había tomado las calles para mostrarle su apoyo, apenas unas horas antes y en el histórico bastión de Morena.

El debate presidencial pasó sin penas, ni glorias. Aunque el formato permitía un mayor dinamismo en las participaciones, pudo más la actitud de cautela entre las candidatas y el candidato presidencial. Sorprende la actitud de la candidata oficial quien esta vez –con mucho más entusiasmo– dedicó su tiempo a defender el trabajo y la persona del actual presidente ¿será que le pidieron hacerlo? ¿su estrategia responde a alguna medición de sus números?

Con este panorama, el juego parece claro: se trata de una elección donde la ganadora –para bien de nuestro país– será una mujer. El candidato Máñez deberá pensar bien –y con cautela– si a su partido y persona les conviene seguir dividiendo el voto opositor. Es claro que si su convicción opositora es contra el actual gobierno, su posición, como tercer lugar, le obligaría a apoyar el voto útil en beneficio de Xóchitl Gálvez ¿tendrá congruencia opositora o será comparsa oficialista?

Twitter: @ZuFerTapia